



PERIODO DE "ALTA VOLATILIDAD"

Factores internos mueven al peso

Influye debate por reformas constitucionales

CLARA ZEPEDA

El peso mexicano fue la divisa más depreciada ayer entre una variada canasta de monedas frente al dólar estadounidense, al registrar una pérdida diaria de 1.83 por ciento y cerrar en 19.3433 unidades por dólar *spot*.

El debate en torno a la asignación de diputados y senadores en el próximo Congreso, que apunta a dar mayoría calificada a Morena y sus aliados, lo cual le permitiría aprobar la reforma al Poder Judicial, comenzó a tener mayor peso en las decisiones de los inversionistas, lo que, aunado a eventos externos, relacionados sobre todo con la economía de Estados Unidos, llevó al peso mexicano a depreciarse este miércoles 34.74 centavos frente al dólar, explicaron analistas.

De acuerdo con analistas, el tipo de cambio entró a un periodo de "alta volatilidad", el cual se esperaba cerca de septiembre, pues la nueva composición del Congreso y la discusión de reformas constitucionales genera incertidumbre. Además, las elecciones y el comportamiento de la economía en Estados Unidos, principal socio comercial

de México, y la política monetaria de ambas naciones, harían que la moneda mexicana pierda el mote de *superpeso* que mantuvo en los últimos dos años.

"Sabíamos que una vez que se acercara septiembre se esperaba una mayor volatilidad en el tipo de cambio, debido a la posibilidad de que se aprueben reformas a la Constitución y que esto genere incertidumbre sobre cuáles van a ser las implicaciones económicas. Sin duda, vemos que los mercados actúan con cautela porque no tenemos certeza clara sobre lo que va a pasar y aumenta la demanda de activos de refugio, lo cual está jugando en contra del peso mexicano", explicó Janneth Quiroz, directora de análisis económico, bursátil y de tipo de cambio de Monex.

Durante la jornada, el Departamento del Trabajo de Estados Unidos anunció que ajustó a la baja 818 mil empleos entre abril de 2023 y marzo de 2024. La revisión, según datos de Franklin Templeton, fue la más importante desde 1991, cuando el retroceso fue de 902 mil empleos, durante una recesión.

Al comienzo de la sesión, esto avivó los temores de una recesión en Estados Unidos, lo que implica

un riesgo importante para la economía mexicana y para el ingreso de dólares al país mediante las exportaciones, las remesas y la inversión.

Se diluye el beneficio

Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics, firma independiente a la calificadora financiera Moody's, sostuvo que si bien es cierto que algunos factores externos han elevado la aversión al riesgo, también es verdad que hay presiones internas para el peso.

Los riesgos políticos, como la posible aprobación de cambios constitucionales que modifiquen los contrapesos en el Congreso y la independencia de las instituciones, han levantado alertas entre los inversionistas extranjeros, consideró. Por otro lado, la impresión de inconsistencia en el manejo de la política económica se refleja en un mayor riesgo para mantener las inversiones en el país. Y este malestar se refleja en presiones sobre la paridad cambiaria, precisó Coutiño.

A la espera de la reunión de banqueros centrales en Jackson Hole, este jueves, la debilidad del dólar se prolongó y cotizó en sus niveles más bajos del año frente al euro. La



moneda comunitaria superó 1.11 dólares y la libra se cotizó a 1.30 unidades.

De acuerdo con el índice ponderado, DXY, que mide el comportamiento del dólar frente a una canasta de seis monedas, se depreció 0.25 por ciento, a 101.042 unidades, mientras se acerca la reunión de la Reserva Federal, en la cual se espera una baja de las tasas de interés.

Quiroz agregó que el yen tuvo una apreciación importante, lo que está disminuyendo el atractivo del *carry trade*, que consiste en financiarse en moneda japonesa para invertir

en otros activos como el peso mexicano, pues se prevé que el Banco de Japón seguirá incrementando sus tasas. La moneda nacional había sido una de las beneficiarias del *carry trade* desde 2023.

Desde las elecciones del 2 de junio, la moneda mexicana, una de las más operadas del mundo, acumuló una depreciación de 14 por ciento frente al dólar.

Por su parte, la Bolsa Mexicana de Valores retrocedió 0.18 por ciento, a 53 mil 864.73 puntos, en medio de ajustes entre los bancos de inversión sobre los activos accionarios mexicanos.

